
ACTA N° 11-2024

ACTA  NUMERO  ONCE  DE  LA  SESI0N  0RDINARIA  CELEBRADA  POR
MUNICIPAL DE NANDAYURE, EL QUINCE DE JULIO DE DOS MIL VEINTICUATRO, A LAS
DIECISIETE HORAS.

®

h4mMBROs pRESENTEs:
Sefiora Karla Talana Baltodano Sequeira

Sefiora Elsa Gabriela Tones Montiel
Sefior Johan Tall Salinas Rosales
Sefiora Yoselyn Tatiana Cambronero Mora
Sefior Carlos Morera Peralta
Sefrora Nuria Reyes Quires
Sefior Wagner Bofodn €ambronero
Sefiora Mauren Vanessa Rodriguez Cruz
Sefiora Irene Sofia Fajardo Sequeira
Sefior Ruben Alexis Palma Bermndez
Sefior Juan Bautista G6mez Fonseca
sefi6f cario§' Arfu6ffii6 c6ffi6s~ cordero
SefiorAlvaroAlvarndoEnriquez
Sefiora Milagro Gonzalez Ranirez

S::::]o¥:ryAnJg¥eLS6B;2S#a%etrz°
Seder Teddy Ctsvaldo Ztifiigr Sanchez
Sefiora Rebeca Chaves Duarte

AusErms:
Se5or _Pedro Apdris h4essn Femipdeg
Sefiora Georgina Quesada Brenes
Sefiorita Yeimy Dayeli Contreras Artavia
Sefiora Adriana Quir6s Solis
Sefior Marco Stiven Cortes Castillo
Sefrora Graciela Alvaledo bfavarro

Presidenta Mulcipal
Regidora Propietario
Regj dor Propjetario
Regidora Suplente en ejercicio
Regidor Suplente en ejereicio
Regidora SupLente
Regi`dor Suplente
Regidora S uplente
Sindica Propi etaria
Sindico Propietario
Sindico Propietario
Siffidico Pri6pietarfo
Sindico Suplente
Sindica Suplente
Sindica Suplente
Sindico Suplente
Akalde Mdripal
Seeretaria del Concejo Municipal

Vieapesideate Municipal
Regidora Propietaria, incapacitada
Sindica Propietaria
Sindica Propietaria
Sindico Suplente
Sindica Suplente

i:i.St£:iescapiij:rvefzfa£]£ne:z,DirectoraEjeeutivadecATURGUA

Comprobadoelqu6rumseiniciaLasesi6npresididaporlaPresideutaMuricipalKarlaTatianaBaltodano
Sequofra, con base en el sjguiente orden del cia:

Articulo I.
•    Ordendeldia
Artieulo 11.
•    Audieneias y juraneutaeiones
Juraneutaci6n: Escuela: RIo de Ora

udiencias.. Rebeca Aivarez Nthez:, Directora Ejecutiva de CATUR!GUA
•    Lecturay aprobaci6n actas Nos. 09 y E06 -2024
Articulo IV.
Leetun de C€pondencin y acuerdos
Articulo V.
•    Informes de cohisiones y el sefior Alcalde
Articulo VI.
•    Asuntos vinos
Arfufo VIf
•     Espacio para sindicos
Articulo un.
•    Control de Acuerdos
AIticulo IX.



•    Mociones de los Regidores

La reg.  Karla Tatiana Baltodano  Sequeira, Presidenta Municipal comenta, buerms tardes, estimados
compafierosdelConcejoMinicipaldeNandayure,pdblicoengeneralytodoslosseguldoresenlasredes
sociales, al ser las 17 horas se da inicio la sesi6n ordinaria ninero 11-2024, a celebrarse el cia 15 de
juliode]2024,hoytenemosalosregidoresvotantesJohannSalinasRosales,ElsaTonesMontiel,Karla
Baltodano  Sequeira  tres  regidores  propietarios  y  dos  regidores  suplentes,  en  este  caso  Yoselyn
Cambronero  por la incapacidad de  la compafiera Gina Quesada y  don  Carlos Morera Peralta,  por
ausencia del  compafiero Pedro Mes6n Fernindez, se precede a la comprobaci6n de qu6runi con la
partitiprcich de 5 regidoles, se comprurfu quorum, vanros a proceder con urra orfuch, en este caso a
cargo de doha Milagros.

Oraci6n a cargo de A]varo A]varado Enriquez

ARTIC U L0       I
0rden del dia

Lareg.KarlaTatianaBaltodanoSequeira,PresidentaMunicipalcomenta,procedemosconlalectundel
orden del dia de la cia sesi6n ordinaria 11 celebrada el  15 de juno 2024 al ser ]as 17 horas, articulo I
ordendeldia,articulodosaudienciasyjuralnentaciones,articulo3lecturayaprobaci6ndeactas,articulo
cuatrolecturadecorrespondenciayacuerdos,articulo5informedecomisichydelsefroralcalde,articulo
6 asuntos varies, articulo 7 espacio de lus sindicos, articulo 8 control de acuerdos, articulo 9 mociones
delosregidoresydelsefioralcalde,sesometeavotaci6nelordendeldia,aprobadocon5votospositivos
y qtnda definitivamente aprobado con 5 votos positivos, se dispersa del trinife de comisich con 5 votos
positives.

ARTICUL0      11
Audiencias v iuramentaciones

Audiencia:
irt=nci6ndelaseitoraRebecaAivarezNifeez,DirectoraEjeativadeCATUR{]]UA

La reg.  Karla Tatiana Baltodano  Sequeira, Presidenta Mulcipal comenta, articulo 11, hey tenemus
audiencia, el curl vamos a tender a la sefiora Rebeca Alvarez Nthez, directora ejecutiva de Carungun y
le cede la palalbra a la sefiora Rebeca...

La Sra. Rcheca Alvarez NIfiez, menciona, muchas gracias a todos por el espacio brindado, el  motivo
por el cual yo queria solicitarles un espacio, en el Concejo es para vcr si se puede aprobar, articular con
diferentes representantes, rna reuhi6n verdad,  un comfte para darle seguimiento a pLmtos especfficos
del cantonds Nandayure, esto como objetivo de darle seguimiento al tralxpjo que se esta articulando con
el ICT, con el tema de gesti6n integral del destino y poder trabajar en otrus temas como es la generaci6n
de empleos, oportunidades y capacitaciones para los emprendedores y empresarius del caut6n y trabajar
en el proyecto de la digitalizacich del canton de Nindayure, entonces lo que solicits al Concqjo es la
aprobaci6n para ver si se pueden nombrar la cantidad de representantes que ustedes consideren, en un
pequefio comite que podamus integrar a la camara de Turismo de Nandayure, como  les decta un
representarfe o los que ustedes cousideren, por supuesto del Concejo, supuesto la representaci6n de la
Alealdin y ]a munictpalidad para llevar, per asi decirlo el seguiniento de tedos estos temas.

La reg. Karla Tatiana Baltodano Sequeira, Presidenta Mthicipal, indica, Agradecemus sus palabras,
dofia Rebeca, para este caso nosotros vamos a someter una votaci6n, entonces le vamos a estar haciendo
llegar el acuerdo para la pr6xirna semana.  muehas gracfas bueno siguiendo con el order del dia no
tenemos juramenfaciones no llegaron los de la junta de educacich de ha escuefa de Rio de Ora.

La reg. Karla Tatiana Baltodano Sequeira, Presidenta Municipal comenta, teniamus la juramentaci6n de
un miembro de la Escuela de Rio de Ora, pero no se presento.

u
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ARTICUL0      Ill
Lectura v aDrobaci6n actas Nos. 09 v E06 - 2024

La reg. Kala Tatiana Baltodano Sequeira, Presidenta Municipal coinenta, seguimos con el orden del
dia,  arfroulo  3  lectura y  aprobaci6n  de actas,  las  respectivas  actas ya llegaron  a nuestros  corr+eos
electr6nicos, entonces en este caso vamos a somcter a vofaci6n y aprobaci6n de las sisuientes actas.

Acta Ordiunria N°09-2024
La reg. Karla Tatiana Baltodano SequeiqL Presidenta Municipal, indica, se somete a votaci6n el acta
ordinarianhmero09-2024,aprobadacon5votospositivusyquedadefiniti`ramenteaprobadacon5votos
pesttives.

Acta EtwaoTdirunia N®E06-2024
La  reg.  Karla  Tatiana Baltndano  Sequeira,  Presidelita Municipal,  indica,  se  somete  a  votaci6n  la
aprobacich  del  acta  extraordinaria  ninero  06-2024,  aprobada  con  5  votos  positives  y  queda
defroideramede aprobadr con 5 votes posfroo8.

ARTIC U LO      IV
Lectura de CorresDondencias v acuerdos

1-   Copia del Oficio AIM-MN-104-2024 de fecha 09 dejulio de 2024 envindo por el Lic. Jorge Alfrodo
PdezvINarTeal,AuditorlntemoMinicfpal,diriridoalaseeretariadeconc¢oMunjcipal,mediante
elquelesolieitainformaci6nsobreelestadoactualdelasactasdel€oncejoMunicipal...Seacuerda:
Iinlo por conocido.

2-   Copia del  oficio dc-034-2024 de  fecha 09 de julio de 2024  enviado por la Licda.  Xinia P`faria
CambroneroCastro,Contadoralhstitueiorml,dirigidoalAuditorlntemoMulcipal,medianteelque
le indica que nuevamente le solfcha fa devolueidn del Libro Diario Bafance #27, mismo que le
remiti6 desde el mes de agosto de 2023 para qpe realizara el cielre correspondiente, en reiteradas
ocasiones mediante oficios gestiond la devoluei6n del mismo y al dia de hey no ha sido regresado
al departanento. . .  Se acuerda: Dado por conocido.

3-  Oficio S.G. 288-2024 de fecha 02 de julio de 2024 enviado por el Lic. Jason Angulo Chavarria,
Seeretario a,i. de] Conc¢o Mulcipal de Garahito, mediante el que transcribe acuerdo tomado por
dichoConcejoMunicipalenlasesi6nordinariaN°015,articuloX,punto1),celchradael01dejulio
de 2024, en el que se brinda apoyo al acuendo del Concejo Municipal de Sarchi, acuerdo #5, articulo
IV de la sesich ordinaria #006 del 10 de junio de 2024. . .  Se acLrerda: Darlo por concoido.

4-   Copia del Oficio SM-725-2024 de fecha 09 de julio de 2024 enviado por la sefiora Margoth Lean
Vdsquez, Secretaria del Concejo Municipal de Esparza, dirigido al Ministerio de Oblas Ptolicas y
Transportes, mediante el que les transcfroe para conocimiento y fines consigulentes el acuerdo
tomadopordichoconcejoenlasesichordinariaso13-2024celebradaeloldejuliode2024,articulo
VI,inciso4,rof©auntenadctpuerfesdectrioBamanca...Seacuerda:Darloperconocide.

5-   Copia del oficio SM 75-2024 de fecha 10 de juljo de 2024 suscrito por la Secrctaria de Concejo
Municipal, Rebeca Chaves Duarte, dirigide al Lic. Jonge Alfrodo P6rez Villarreal, Auditor lntemo
Municipal,medianteelqpelebrindarespuestaaloficioAIM-MN104-2024yalaAdvertencia014-
ADVAIM±2024,referentealegfadodelasactasdelConcejoMLtnieipaldeNandayure...Seactrerda:
Darlo por concoido.

6-  Documento enviado por la Licda. Angela Aurora Leal Gchez, Abogada y Nbtaria, debidanente
autorizada mediante el Poder Especial Administrativo otongado por el sefror Aubrey Albert Lester
Ill, rfudornddense, PREidente con faca&hadss de Apnderado Generalisilm sin Hmfue de Strm de
la compafiia denominada DOLpmN COVE, S.A., c6dula juridica 3-101-272532, mediante el que
indica que en fecha 26 de sedembre de 2023 la sefrora Nula Cecilin Guevara Lizano, Apoderada
GeneralisimasinLimitedeSumadelasociedadDolphinCovo,S.A,solicitoalConcejoMunicipal
la autorizacich para darie a la parech nbmero 96 de Playa Coyote un Uso Condicional, actulmente



laconcesi6nesparaUsodeViviendaUnifamiliar,ydebidoaqueenlaparcelaexistemdsdeurra
construcci6n,eseusoestalimitadoaunaconstrucci6nloqueimpidequelaconcesi6nseaprorrogada
yaprobadaporelICT,portalmotivosesolicitahaceruncambiodeusoaUsoCondicional(Zona
Residencial Turistica, ZRT), este uso esfa estableeido como permitido por e] Plan Regulador de
PlayaCoyote,segthsuarticulo12ineisod)delReglamentodeZonificaci6n.publicedoenelDiario
LaGacetaninero53del15demalzode2000,queelConcejoMulcipaltom6acuerdoenlasesj6n
ordinariaN°179del03deoctubrede2023,inciso26),articuloIV,medianteelcunlenatenci6nala
solicitud  se  remite  a  la  Comisi6n  Municipal  de  Asuntos  Juldicos  para  analisis  y  criterio,
posteriormente se toman otros acuerdos sesi6n olidinaria N°181 del 17 de octube de 2023, inciso
41)articuloIV...Sjnembango,alafrohanoseleshadadounaresptiestaa1osolicjtado,per1oque
solicita se atienda su solicrfud y se les brinde una respuesta...  Cousiderando lo manifestado y
solicitadoporlainteresadayqueesnecesarioatenderdichocaso,esteConcejoacuerda:Primel.o:
Comunicarle a la interesada que el caso ath se encuentra en comisi6n para su ahalisis, Segundo:
RemitircopiadedichodocumentoalaComisi6ndeZonaMattimoTerliestreparasuanalisisjunto
con los otros dcoumentos y Tercero: Se instrnye a h Seeretaria del ConcSo Municipal para que
solicite el expediente para su revision. Comuniquese. C: Dpto. ZMT e lnteresada. Aprobado por
unanimidad con cinco votes positivos de los regidores propiefarios ]faha Tatiana Baltodano
Sequeira,E]saGabrie]aTorresMontielyJohanTah'SalinasRosa]esylosregidoressup]entes
en  ejer€ieio  Yose]yn  Tatiam  Cambronero  Mora  y  Carlos  Morera  Peralfa.  ACUEREO
DEFINITI VARENTE APROBADO.

C_oneritorios de ha cottesr]ondertch N®7_:_
La  reg.   Karla  Tatiana  Baltodano  Sequeira,  Presidenta  Municipal,  comenta,  la  siguiente
correspondencia es la ndmero siete, viene por parte del auditor, el asunto es una advertencia
sobre la ausencia de un liho de actas legalizado y nombraniento de un seeretalo en la Junta
Vial  canal  de  Municipalidad  de  Nandayure,  esto  basado  en  el  articulo  10  del  reglamento,
establece las pautas para un funcionamiento, inclnyendo la obligaci6n de levantar actas en cada
sesi6n, la falta de cumplimiento podria resultar en destituci6n de los miembros. Para este caso,
antes de tomar un acuerdo, quisiera solicitarle al alcalde si se puede referir al tema.

EI Sr Sefior Teddy Osvaldo Zdfiiga Sinchez, Alcalde Municipal, menciona, Si, muchas gracias,
sefiorapresidenta.Enrelaci6nalaadvertencia,yafueacogidaporlaalcaldiayporlaJuntavial,
ya  se  hicieron  los  las  subsanacjones.  Es  importante  recalcar,  diganos  que,  nosotros  como
administraci6nestamosentrandoaunmodusoperandidelaadministraci6nanterior,quesibien
la administraci6n es continua, el principio de administraci6n contintia, creo que el elemento es
loqueseveniahaciendoanteriormenteynoloquenosotroshemoshechocomonuevaJuntavial
cantonal,  entonces  este ya el  equipo y  todos  los  miembros  estan diciendo  no  debidamente
notificados  al  respecto  con  el  tema de  advertencia y  este  vamos  a proceder con  el  mejor
meeanismo de que el libro como tal, que es uno de los puntos que se menciona, sean foliados,
diganos, porque lo que no queremos es que sea un libro de actas tradicional, sino que sea un
modelo mds como el del Concejo Municipal y que se puedan este imprimir, diganos y que se
pueda  mantener  en  esa  linea,  entonces  bdsicamente  digamos,  ya  esos  son  elementos  son
fundamentales,yqueesunelementoqueesbienlaadministraci6nanterior,talveznolallevaba
bier Nusotros si ya lo estamas poniendo en prdetica como tat, entonces el ingeniero tambich
por parte de la alcaldia vamos a hacer una respuesta por medio y parte de el, pero nosotros
tambi6n vanos a hacer una respuesta a razbn de.

La reg. Karla Tatiana Baltodano Sequeira, Presidenta Municipal, indica, muchas gracias sefior
Alcalde,eigualsometoavotacich,compafierosilotienenabien,remitircopiaalacomisi6nde
asuntos de auditoria para su analisis, cinco votos positivos y queda defmitivamente aprobado
con cinco votos positivos.

Por lo toto, quech de la stg.dense roilanera.

7-  Documento de feeha 10 dejulio de 2024 enviado por el Lie. Jorge A]fredo Pdrez VIllaneal, Auditor
lntemo Municiprl mediante el que remits  la Advertencia ndrnero 015-ADVA"-2024, que es,

u

u



Advertencia sobre la ausencia de un libro de actas legalizado y nombramiento
junta vial cantonal de la Mulcipalidad de Nandayure. . .  Considerando la impo
detenidamente  dicho  dceumento,  este  Concejo  acuerda:  Remitir  copia  de  la

®

®

Comisi6n Especial de Asuntos de Auditoria para su analisis y mos brinde un criterio al respecto.
Comuniquese.  C:  Atiditor  hiemo  Municipal.  Aprohado  pop  unanimided  con  cineo  vgiv
positives  de lus  pegidores  propietarios Kar]a  Tatiana  Baltodano  Sequeira, Elsa  Gabriela
Torres Montiel y Johan Tall Salinas Rosales y los regidores su|)lentes en ejereieio Yoselyn
Tatiana  Cambronero  Mora  y  Car]os  Morera  Peralth  ACUERlro  DEFINITIVAMENTE
APROBADO.

8-   Comeo electr6nieo enviado por la sefiora Migdalia Castro Quintanilla, Profesional Ejecutiva de la
Unidad Regional Chorotega del lnstintto Nacional de las Mrieres - INAMU,  mediante el que
solicita  se  le  conceda  una  audiencia  ante  el  ConcQjo  Municipal  para  tratar  el  tema  de  la
transformaci6n de la Oficina de la MLtier, segtin estructura organizaciohal recientenrente aprobada,
instanci`a clave para Of adelanto de fas mujeres Nindryurefias en su diversi`dad. Considerando la
solicitud de la sefiora Castro Quintanilla, este Concejo acuerda: Primero: Comunicarle que se le
concede la audiencia para el tunes 12 de agosto de 2024, per un espacio de 20 minutos, a fas 17:00
horas  en  la  Sala  de  Sesiones  de  este  Ayuntamiento,  que  se  ubica  costado  sur  del  Juzgado
Contravencional  de Nindayure, Segilndo:  Si requiere utilizar un proyector o video beam debe
coordinarlo con la Asistente Administrativa de Alcalde Munieipal, Virginia Garcfa Perez, al coneo
electr6rico vgarcia@,nandavure. go.cr o al telefono 2657-75-00 extension 2002, ya que ellus son lus
que manejan ese tips de equipo. Comulquese. C: Alcalde Municipal. Aprobado por unanimidad
con cinco votes positivos de los regidores propietarios Karla Tatiana Baltodano Sequeira, E]sa
Gabriela Torres Montiel y Johan Tali Salinas Rosales y tos regidores suplentes en ejercicio
Yosefyn     Tatfana     Cambronero     Mora     y     Carfos    Morera    Peraha.     ActjERDO
DEFINITIVAMENTE AVROBADO CON DISPENSA DE TRAMTE DE COMsldN.

9-   Copia del Oficio nero35-2024, con feeha del 10 dejulio de 2024, suscrito por la Licda. Xinia Maria
Cambronero Castro, Contadora Mtmicipal, dirirido al Alcalde Municipal Teddy Osvaldo Ztifiiga
Sinchez, medianfe el que a¢).unta lus siguieutes documentos: Cchciliaci6n Banearia al 30 de junio
de 2024: Se coneilian saldos de las cuentas bancarias manejadas por la tesorera, confro Saldo Diario

+    Caja de Tesoreria, Coneiliaci6n General de contalbilidad al 30 de junio de 2024: se coneilian saldos

de tesoreria, Cqja dnica, contra saldo del Libro Mayor de Contahilidad; Lista de dep6sitos  sin
contal]ilizar de las cuentas corrientes N° 062-000004-7, N° 2350002628-0; y las ouentas de caja
dnica 73900011450901013 y 73911350900036531, Lista de nofas de cz€dfro sin condahilizar de le
cuenta corrieute N° 062-000004-7; Lista de cheques girados y no cambiados de la cuenta corrieute
N°   062-000004-7,   062000837ro   y   062-001756-I;   Estados   de   cuenta   de   la   Caja   hica:
73900011450901013,       73900011450901036,       73900011450901021,       73911350900036531,
73911350900019001,   CR57073930509000032580.   Considerando   la   importancia   de   dicho
dceumsnfa3 esSg Conedyo aeneda: Prinenes Dan prL comrade ha Cozrfeliariin Banfaha al 30 de
junio de 2024 y  Segundo:  Remitir copia al Auditor  Intemo M`micipal  para su conocimiento.
Comuriquese.  Comuniquese.  Aprobado  pop  tlnanimidad  con  cinco  votes  positives  de  los
regidores propictarios KarLa Tatiana Baltodano Sequeira, Elsa Gabriela Torres Montie] y
Johan Tail Salinas Rosales y los regidores suplentes en ejercicio Yoselyn Tatiana Cambronero
More   y  Cartos  hfrorera  Peralta.   ACUERD0  DEFINITIVAMENTE  APR0BAD0  CON
DISPENSA DE TRAMTE DE COMIsldN.

10-Oficio AMNro 166-2024, de fecha 11 de julio de 2024, enviado por el sefior Teddy Osvaldo Zdfiiga
Sfrohez, Alcalde Municipal, mediante el que para conocimiento del Conpejo Municipal remite el
informe  de  Qjecuci6n presupuestaria  correapondieute al  mes  de junio 2024.  Censiderando  la
importancia  de  dicho  documento,  este  Conpejo  Mthicipal  Acuerda:  Aprobar  el  lnforme  de
Ejecuei6n Presupuestaria correspondieute  al mes de junio 2024.  Comuhiquese.  Aprobado  por
unanimidad con cinco votos positives de ]us regidores propietarius Kar]a Tatiana Ba]todano
Sequeira, Elsa Gabriela Torres Montiel y Johan Tali Salims Rosales y ]os regidores suplentes
en  ejercicio  Ybse[]m  Tatiam  Cambronero  Mora  y  Car]os  Morera  Peralta.  ACUERDO
f}EFINiT[vAMENTE APROBADO CON DispENSA DE TRAMiTE DE cormstoN.



11-CopiadelOficioun-DM-OF-0932-2024defecha10dejuliode2024suscritoporelsefiorM.E.E.
NoguiAcostaJaen,MristrodeHaciendadirigidoalasefiorGuiselleSeguraSinchez,Secretaria
AdministrativadelConcejoDirectivodelaFederaci6ndeMunieipalidadesdeGuamcasteyUpalq
mediante el que le brinda respuesta al oficfo FMG.159-2024 del 04 de jull.o de 2024, en donde
solicitaninformesobreelpraesodeactivaci6ndepartidsespecfficasparalascomunidadesdel
pai's  de  la Ley  7755,  Control  de Partidas Especificas con cargo  al  Presupuesto Nacional...  Se
acuerda: Darlo por conocido.

12-Notadefecha11dejuliode2024,enviadaporelsefiorJoseAngelL6pezVdsquez,Ptesidentede
laAsociaei6ndenesarrollolntegraldeColoniadelValle,mediantefaq+uecomulcaquelaachvidad
ballable  progranada  para el  06  de julio de 2024  en  el  Salon  Comunal  de  Colon].a del  Valle,
organizadaporelGrupoSonrisasFelicesnoserealiz6porlaslluviasfuertesquelosafectaron,yya
habiasidocanceladodichopemiso,porloquesolicitareprogranardichaactividedparael18de
agosto de 2024 con horario de 7:00 p.in.  a  11:00 p.in., y que se les conceda ademds la licencia
tempenddelieores.ConrferandelasolieitrddefaADIdeCdoniadelValleyqueyasehabian
realizadolospagoscorrespondientesadichaactividad,esteConcejoacuerda:Autorizarelcambio
de fecha pare la realizaci6n de la activfdad bailable en el Salon Comunal de Coloria del Valle,
mismaquesellevaraacaboel18dejuliode2024,conhorariode7:00p.in.all:00p.in.,siempre
conelentendidoqueesprohjbidalaventadelicoramenoresdeedadylapemanenciadeestosen
las  actividades  baiunes,  igualmente  se  le  recuerda  a  los  responschles  de  h  actividad  el
cunplinientodelarticuloN°5del"ReglanentodePatentesTemporalesdeLicoresyPermisosde
Baile".  Comuniquese.  Aprobado por unanimidad con cinco votos positivos de los regidores
propiefarios Efarla Tatiana Baltodano Sequeira, Elsa Gabriela Torres Montiel y Johan Talf
Sa]inas Rosa]es y los regidores suplentes en ejercicio Yoselyn Tatiana Cambronero Mora y
Carlos Morera Pera]ta. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO CON DISPENSA DE
TRAMITE DE COMS16N.

13-Notadefecha11dejuliode2024enviadaporelsefiorJos6AngelL6pezVdsquez,Presidentedela
Asociact6ndeDesarrollolntegraldeColonjadelValle,mediantelaqueindicaqueporerrorennota
anterior se solicits pemiso pan actividad ballable el 21 de julio, con horario de 4:00 p.in. a 8:00
p.in.,porloqueseaclaraqueelhorariodelaactividadydelalieenciadelicoresesde7:00p.in.a
11:00p.in.,yaprovechaparasolicitarlaexoneraci6ndelpago,yaquelaactividadseraconentrada
gratis.  Considerando  la  solicrfud y  aclaraci6n brindada por la ADI de Colonia del  Valle,  este
Concejoacuerda:Primero:Aprobarelpemisoparalaactividadbailableeldia21dejuliode2024
conhorariode7:00p.in.all:00p.in.,Segundo:Autorizarlal].cenciatemporalde]icoresparadicha
actividadconhorariode7:00p.in.all:00p.in.,conelentendidoqueesprohibidalaventadelicor
a menores de edad y la pemanencia de estos en la actividad, igualmente se le recuerda a los
responsables  de  la  actividad el  cumpliniento  del  artl'culo  N°  5  del  "Reglamento  de  Patentes
Temporales de Licores y Pemisos de Bal]e" y Tercero: Debido a que la actividad es GRATUITA
se exonera del pago del permiso de actividad bailable. Comuniquese. Aprobado por unanimidad
con€incovotospesitivusdelusregidorespropietariusKarlaTatianaBa]todarmSequeira.Eha
Gabriela Torres Montiel y Johan Tali Salinas Rosales y los regidores sup[entes en ejercicio
Yoselyn     Tatiana     Cambronero     Morn     y     Carlos     Morera     Peralta.     ACUERDO
DEFINITIVARENTE APROBADO CON DISPENSA DE TRAMTE DE COMIS16N.

14-OricioSEcro212-2024defeeha11dejulfode2024enviadeporhaLieda.hdelissaVangasFonseca,
Secretaria Municipal de Greeia, mediante el  que transcribe acuerdo tomado por dicho Concejo
Municipal en la sesi6n ordinaria #013 del 09 de julio de 2024, articulo VII, inciso 2, referente al
Decreto   44263-MOPT   Reglanento   para   Definir   Caninos   mblicos,   su   Clasificacj6n   y
Codificaci6n. . .  Se acuerda: Darlo por conocido.

C__oneutariosdelaconesr]ondencia_Z`!=:|±
La leg. Karla Tatiana Baltodano Sequeira, Presidenta Municipal, la sigujente correspondencia
ninero  15,  enviada  por  el  sefior  Auditor  intemo,  el  asunto  es  una  advertencia  sobre  la
desactualizaci6n  de  valores  sobre  los  bienes  inmuebles  del  canton,  rna d6bil  gesti6n  y  la
ausencia de  un responsable del  departamento de  bienes  inmuebles de la Municipalidad  de
Nandayure,enestecasocompafierossngieroquesed6porconocidoyaqueeldocumentoesuna
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copia este asunto va dirigido al sefior Alcalde, a la sefiora Vicealcaldesa y al
al asistente del perito Valorador, aprobado con cjnco votes positivos y queda
positivo y se dispensa de trinite de comisi6n por cinco votos positivos.

®

Por lo tanto, queda de la siguiente manerQL.

15-Copja de la Advertencia 016-ADVAIM-2024 suscrita por el Lie. Jorge Alfrodo Perez VNlarred,
Airditor  Inferno  MunieipaL,  dingide  al  Alcalde  Municipal,  Vicealcaldesa  Municipal,  Perito
Valundor, Asistente Perito Valorador, mediante el que les advierte sobre la desactualizacj6n de
valores sobre lus bienes inmuebles del canton, una debil gesti6n y la ausencia de un responsable del
departamento de bienes irmuebles de la Muhicipalidad de Nandayure...  Se acuerda:  Dado por
conocide.

Comenlorios de ha corT.esr]ondgr.ria N°16:
La  reg.  Karia  Tatiama  Baltodano  Sequeira,  Presidenta  Municipal,  menciona,  la  siguiente
correspondencia 16, es por parte del Auditor intemo para el Concejo Municipal de Nandayure,
es una advertencia sobre pendientes inportantes que el Concejo debe resolver para fortalecer la
actividad de auditoria iutema,  Estos pendientes inclnyen la aprobaci6n del nuevo reglamento
de organizaci6n y funcionamiento de la auditoria intema y el enfoque la continuidad del servicio
en la municipalidad se destaca la responsabflidad del jerarca en apoyar con acciones concretas
el  funcionamiento  y  fortalecimiento  de  la  auditoria.  Para este  caso,  compafieros  someto  a
votaci6n, remitir a la comisi6n de asuntos de audfton'a y le cede la palabna al sefior Alcalde
Municipal.

EI Sr Sefior Teddy Osvaldo Zdfiiga Sinchez, Alcalde Municipal, comenta, Yo quisiera aportar
en raz6n al punto que indica la correspondencia sobre la aprobaci6n de la plaza es inportante
que, el Concejo y lus regidores puedan ver y estudiar may bier. La dfsposjci6n de la Contraloria
y porque esa, a diferencia de las otras, recae sobre mi persona como alcalde esa recae sobre
ustedes y eso es una valoracidn que ustedes como regidores tienen que hacer,  Yo tengo mis
interpretaciones,   pero   a   mi   no   es   correspondiente   atender   dicha   disposici6n   y   las
recomendaciones que hace la Contraloria al respecto, ese analisis, tiene que ser de ustedes y en
manera de reapeto hacia a ustedes, si es inportante que se puedan sentar y ver si realmente se
ham estado cumpliendo todas las disposiciones que ham hecho el Concejo Municipal que en su
mayoria,  a  mi   interpretac£6n   si   se  ham   hecho  y   especfficamente  con  esas  2   ultimas.
Especificanente con el tema hay un tema de interpretaci6n que si es importante que ustedes

uedan analizar y ya hemos tenido interpretaciones, igLial que la mia de otros de otras entidades,
to la Contraloria como la auditoria y otros departamentos, y que es importante solicitar

riterios al respecto y yo sentin'a que es bueno pedjr una ampljtud de la expeetat].va que hay
sobre esta srfuaci6n, porque dentro del manual que se aprob6 no viene la plaza, entonces este si
s  importante  valorarlo  y  valorar tanbien qde tipo  de plaza es,  porque  si es  un  asistente
rofesional estamos hablando de un PMO 2, un PM 1 o ver qut tipo de personas es la que la que
e considera y que se requf ere porque el puesto es may espeeffico y es importante que ustedes
uedan generar una interpretaci6n basado en la tecnica y en la ciencia de lo que la Contraloria

es esfa dando ustedes como diaposici6n en ese punto, lo otro que si es expresamente estableei6
I verbo aprobar y nombrar al auditor, ya eso se cumpli6 con el pasado Concejo y que eso era
na disposici6n que el anterior Concejo tenia que dejar subsanada, sin embargo, no lo dej6 asi
austedeslescorrespondesubsanaresetema,yoereoquesi,esimportantequeustedespuedan
ntar y hacer el estudio, no sdlo los que estin en la comisi6n de auditoria, sino todo el Concejo

omo tat, para que ustedes, dentro de una deliberaci6n propia de este seno del Concejo, puedan
omarladecisi6nmdscoITectaeid6neaparaelbienestardeesteConcejoydelaMunicipalidad.

a reg+ Karla Tatiana Baltodano Sequeira> Presidenta Municipal, indica, muchas gracias sefior
lcalde, con relaci6n a al tuna e igunl nosotros si lo vanos a remitir a la comisi6n de asuntos
e  auditon'a  y  este  de  igual  manera  queremos  un  acuerdo  so]icitarle  a  su  persona  a  la



administraci6n el apoyo para que el sefior Brandon Chavarri'a Chavez sea nuestro asesor en este
caso, entonces lo someto a votaci6n compafieros aprobado con cinco votos positivos, queda
definitivamenteaprobadoconcincovotospositivosyquedadefinitivamenteaprohadoconcinco
votos positivos.

Pot lo to[fro, queda de ha sigu:let.te manertL

16-Oficio AIM-MN-107-2024 de feeha 12 de julio de 2024 enviado por el Lic. Jorge Alfredo P6rez
VIllarrcal, Auditor Intemo Minictpal mediante el que hace indicacf6n de pendientes per parte del
Concejo sobre gestiones de la auditoria intema para su for€alecimiento, a saber:  1) Aprobar la
publicaci6n en Gaceta del nuevo Reglanento de Organjzaci6n y Funcionamiento de la Auditoria
Intema de la Municipalidad de Nandayure, aprobado por el Concejo en el inciso 6) del articulo VI
de  la sesi6n  ordinaria #193  del  09 de enero de 2024...  2) Aprobaci6n del perfil  de puesto  del
AsistenteProfesionaldeAuditoria,paracunpLircondisposict6ndelinformedelaCGRdenominado
Informe de Auditoria de Caricter Especial, sobre la Organizaci6n y Functonaniento de la Auditoria
Interna, con Enfoque en la Continuidad del Servicio en la Municipalidad de Nandayure, acuerdo de
Concejo en inciso 1 ) articulo X de la sesi6n ordinaria #206 del 09 de abril de 2024. . . Considerando
la importancia de analizar detenidamente dicho documento, este Concejo acuerda: Remitir copia de
la advertencia a la Comisi6n Especial de Asuntos de Auditoria para su analisis y mos brinde un
criterio al respecto. Comuniquese. C: Auditor lntemo Municipal. Aprobndo |]or unaninidad con
cinco votos positives de ]os regidores propietarios Kar]a Tatiana Baltodano Sequeira, Elsa
Gabriela Torlrs Montiel y Johan Tall Salinas Rosales y los regidores suplentes en ejercicio
Yoselyn     Tatiana     Cambronero     Mora     y     Carlos     Morera     Peralfa.     ACUERDO
DEFINITIVARENTE APROBADO.

]7-£?vpriae€e]c°£§:;:o¥C;t|¥£°n?a26;:7-%:2ntei:fi#h££]cipdae]jEj°€eLi9i4b::,vi#n9gr¥:I:S::sot:nacyero:

Muhicipales de Hojancha y Bagaces, mediante el que transcribe acuerdo tomedo por el Concejo
Municipal de Curridabat en la sesi6n ordinaria #10 celebrada el 09 de julio de 2024, articulo 4°,
capitulo 3°, en el curl brindan vote de apeyo pars que se declare el terna de la seguridad estado de
emergencia nacional. . .  Se acuerda: Darlo por concoido.

18-£?vpiae:e[c:::Ceffus¥Cs-ecc%£:2::?76::::i:e#untrycttptaldedJ:ul6°Li?#i,e#:oP°alr[fi=s?:e:t?adye|:

Rap"ica, mediante el que transcribe acuerdo tomado por el Concqjo Munieipal de Curridabat en
la sesi6n ordinaria # 10 celebrada el 09 dejulio de 2024, articulo 5°, capitulo 3°, en el cual acuerdan
la oposici6n al Proyecto de Icy 23.414. . .  Se acuerda: Darlo por conocido.

19-i:vP£:e:e|£:]nci°us¥Cs-£¥L2:2±:7€2£:4j8e±eeriac£]ife±ul€°Lfre#:,endi¥£P°a;]frs:fifr:t:ajL¥:

Reptiblica, mediante el que transcribe acuerdo tomado por el Concejo Municipal de Curridabat en
la sesi6n ordinaria #10 celebrada el 09 de julio de 2024, articulo 8°, capitulo 3°, en el cual hacen
solicitud de un mayor compromiso con la causa de la paz. . .  Se acuerda: Darlo por conocido.

20-Ncta de fecha 15 de julio de 2024 envieda por e] Ing. Jeffiey Ntifiez Nrfeez, Socio Director Grupo
Ronding Cousultores, mediante la que da seguimiento al cobro de rcajustes que ha sido solichado al
Concejo Mulcipa] con oficio renritido el 16 de mayo de 2024 por parte de Grupo Roading, que en
sesi6n ordinaria #03 del Concejo celebrada el 21 de mayo de 2024, se acord6 remitir a la Direcci6n
Juridica la solicitud para la elhisi6n de un criterio tecrico respecto a la procedencia del pago de
reajustes conforme a la lerislacich costarricense vigeute, e indica que dado que el tiempo es un
factor cridco para la adecunda gesti6n de ese asunto, agradecen emjtir el criterio t6culco solicitado
a la mayor brevedad posible...  Cousiderando lo manifestado y solicitado por el interesado y la
importancia de atender dicho caso, este Concejo acuerda: Remitir copia de la nota a la Comisi6n
Municipal de Asuntos Juridicos para su analisis y mos brinde un criterio al respecto. Comuniquese.
C:   Interesado.   Aprohado  For  unanimidad  con  cinco  votes  positivos  de  los   regidores
propiefarios Kar]a Tatiana Baltodano Sequeira, Elsa Gabriela Torres Montiel y Johan Tali
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Salinas Rosales y los regidores suplentes en ejercicio Yoselyn Tatiane C
Carlos Morera Peralta. ACUERDO DEFINITIVAREP`ITE APROBADO.

ARTICUL0      V
Informe de Comisiones y del Sefior Alcalde

Lareg.KarlaTatianaBaltodanoSequeira,PresideutaMunicipal,indica,siguiendoconelordendeldiaen
el articulo cinco infomes de comisi6n y del sefior Alcalde, no tememos infomes de comisidn, le cedo la
palatra al sefror Alcalde. . .

Inf;orme del sefror Alcalde Municipal

EI Sr Sefior Teddy Osvaldo Zhfiiga Sinchez, Alcalde Municipal, indica, si gracias sefrora presidenta, ya
nosotros esta semana ya nosotros estamus prfuticamente ya con los insumos papa que la maquinaria
vuelva a trabajar en las carreteras del canton, 1a semana pasada se declar6 infroctuoso un cartel de
compra de material, por razones tecnicas que apelaron el cartel y relanzamos otro, pero esth  es rna
licitaci6n reducida, ya se  encuento en procedimiento la misma y  esperando que ya que  se pueda
adjudicar rna vez tenganos eso, la idea es empezar a talaT los materiales hacia   las comunidades o
caninos que se quieran solicitar, la idea de nosotros ahorita con la maquinaria ya en condiciones, es
empezar a trdbajar en el distrito de Zapotal, principalmente en tres puntos espeeificos que es Zapotal
Centro, la par€e de RIo de Oro que hay una solicitud expresa por el cani6n de estudiantes que esti
vi6ndose afectado para transitar, que mos ha favorecido el buen clima y tercer punto de intervenci6n es
empezar a intervenir ha cuesta de Rio de Ora hacia la cuesta la zona de Porvenir, que se encuentren en
muy mat estado, pero ya ]a idea de nosotros es empezar a atender y hay 2 sectores que papa nosotrus
vamos a vcr c6mo los planificamos, que es el sector de la Chorfu en la Comunidad de Pilas de Bejuco,
un par de trayeetos en Corozalito, que es Corozalito e Islita, un trayecto, de  una nha Municipal y  vcr
c6mo podemos intervenir un poco la rota de las Parcelas en Pavones, pero estamos en planificaci6n,
ahorita la idea de nosotros es atender principalmente aquellas rutas que no, hay trinsito, diganos que
afecta el transito de estudiantes  o de personas que van haeia lus trabajos, digamos propiameute que son
rutas que son muy inportantes para eso, en raz6n de eso ya pfaedcanente vanos, a estar listos con el
tema de la maquinaria, que es un tema que mos ha vuelto algo complejo y la idea es comenzar, hemos
sacado ya el cartel de recoleeci6n de residuos que fue aprobado por ese Concejo anteriormente. La idea
esqueyapodanosavanzarylaideaesempezarameterotrascomunidadesacomovayamosavanzando,
hemos tratado de atender aquellas comLmidades que mos han solicitado el caso, muy puntual de dos
comunidadesdepoderdarLetratamientodeLosresiduusquegeneraronyfuimosahacerunaintervenci6n
de un dia exactamente,  por parte del gestor anbiental y hacer valoraciones, por lo momentos seria eso
hemos estado trabajando,  como lo que hicinos en el tema del presupuesto extraordinario principal, con
elementos fundanentales, operativos de ]a Mulcipalidad para ya subsanarlos, este la idea de nosotros
es poderlo ya socializarlo con ustedes lo antes posible y este una vez tenido el presupuesto listo, vamos
a comenzar con el presupuesto exfroordinario, en relacich en el presupuesto extraordinario estanos
trabajando algo paralelo que se llama el Plan de Desarrollo Humano Local, que ya hemos publicado
algunas algunos elementos en las paginas de Facebook de la Muricipalidad, el Plan de Desarrollo
Humano Local y el Plan estrategico Municipal son elementos que la disposiciones de la Contraloria mos
lo ban solicitado y la idea de nosotros es tenerlo completanente listos, a fimlizar eL mes de agosto,
vamos a estar haciendo una socializacidn en todos los distritos. La idea es tener un taller per distrito,
tener talleres tambien con la institucionalidad del cant6n y con este concejo y con los sefiores sindicos
en su momento, se les hard llegar a la invitaci6n esto son herramientas de planificacidn, son sumanente
importantesparapodernosotrosavanzarconesetema.Misquedarlesotrainformaci6nynosesialguno
tenga alguna consu]ta o duda sobre algtin tema en espeoffico y que podanos nosotros abordar en este
esprcio. Quedo atrfu a ustedes y muchas gracias.

La reg. Karla Tatiana Baltodano Sequeira, Presidenta Municipal, indica, muehas gracias sefior Alcalde,
le voy a dar la palabra a don Carlos.

El leg. Carlos Morera Peralta, menciona, don Tedy dice que la maqulnaria, va para Zapctal, Ccho me
gustaria que ahi en el Centro puramente tenemos un problema, no s6 si el ingeniero pues est€ al tanto de
ese problema. en algunas ocasiones se ha dicho sobre eso. que hay rna casa que esfa a como 50 metros.
esti puramente donde termina la parte del pavimento ahi, se ha venido derrumbando un poco y ya se ha



venidoestrechando,yopieusoqueesoahideberiamosdehacerleuntrabajodiferente,nos6sialgin
murooalgopar.a.ayudarlesaellosparaquenosevengaesepadrchahiaesacasa,1aparteesmuy
estrechayyoqusiera,puesquetalvezahoraquevanaestartrhajandoahi,puestalvezintervengaen
eso,nosesirellenarlounpcooconalgo,conalgunapiedragrande,paraevitaralgthproblemagrande
ahi,quealgincarrosevayaaesacasa,queestfenelpuroCentrodeZapotal.

EI Sr Sefior Teddy Osvaldo Zdffiga Sanchez, Alcalde Municipal, responds, si,  muehas gracias, sefior
regidor,departedenosotros,todalaanuenciadehacerunafnspeccion,esinportantetalvezagregar

quenosotrossiexistelamayorvoluntad,peroquetienequeevalunrlounexpftoeneldreaqueseriaelingenierodelaUnidndTdrcaoalgundelusotroscompafierusingenferusyquevalorecualese]tipe
deobraqueserequiere,parahacerunobraquevengaaresolvereltemaynoquevengaapejudicarlos
aellos.Laidcadenosotrosqueesoesloquepodriamostratardecomprometemos,hacerunaevalunci6n
y  presupuestar algo  mds  definitivo,  porque  la  idea  de  nosotros  hacer  intervenciones  fapidas,  para
habilitar,porquecomohem9stenidolamaquinariatantotiempohadeteridohacerunaintervenci6nde
habilitacich fapidas y coneisas y posteriormente ya volver a fa comunidad, ya en un plan nhs de
intervenci6ngeneraldelasrutas,peroahoritaelmomentoesheerunintervenciones,precisas,concisas
y   principalmente aquellos sectores donde si estanos viendo que hay un intenupci6n,  latente a la
circulacich de los vehiculos y que por lo tanto, la maquinaria de la Mulcipalidad tiene que hacer la
intervenci6n,peroesepuntosilovan?satomarencuentaylovamosanranifestarconelingenierode
laUhidadTecricaparaquehagaunainspeect6nynoshagaunobservacienyunarecomendaci6nde
cual tipo de obra se puede hacer en ese punto en especifico, pelrmido que hay rna afectaci6n de rna
vjdahunana,diganos,endadocaso,quehayaunderrumbe,meimaginoypuedeafectarlaspersonas
de esa de esa vivienda, e importante tal vez mencionar que para el mi6rcoles vanius a tener rna sesi6n
ordinariadelaComisf6nMunicipaldeEmergencia,quelaideadenosotrosessesionarenSanFrancisco
deCoyote,enelsal6ncomunalyestamostratandodeinvitaralosComitesComunalesdeEmergeneia
y algunas comunidades de la zona, porque estanos detectando e]ementos de fragilidad de ]a primera
respuestaquenosotrospodanostenercomocant6nylasiustitucionesdeprimerarespuestahaciaelotro
sectordelcanton,queeslazonacosterayquehayunamontafiayhayriosdepormedioquehacendificil
en momentos  de inclemencia del del tiempo, que mos den deslizamientos o que los rios se desborden,
nosotroshacerunbuentrasladoalla,entonceslaidcaeshacerunasesi6ndetrahajoconellos,haceruna
rutadetrabajoconeltemadelasemergeneiasquesevanoquepuedenperverirallegaresteafioolos
pr6ximos afros y articulamos con los Comites Comunales de Emergencia de manera efectiva, entonces
mdsbienaloscompafierosdelConcejoquesialgunoquiereacompainoselmifrooles,posiblemente,
yalesdoylafechaexactaylahora,eselmi6rcoles17dejulioseriaestemiereolesalas3:00pm,enel
sal6n comunl de Coyote. Entonces, si alguno quisiera acompafamos, es un inca de trabajo de la
comis£6n y tanhich la jdca es poder tralajar un peco lan lineas de accich que vanos a tener, vamos a
presentartambi6nc6moesquetenemosquereportarlasafectacionesoc6moarticularesetrabajoentre
los comites y C.C.O del canton. Entonces quedo a la disposici6n de ustedes e jnvitarlos coldialmente a
estaactividadquevamosaestarrealizando,invitarlestanbienalostalleresquevamosausarrealizando
enlascomuhidadesdelPlanDeDesanolloHunianoLocalye]P]anEstrategico,yqueojalaqueustedes,
cono regidaes y c?mo sindicos puedan ser parts en sus distritos de los talleres y que ms puedan
colaborar con los msmos, digamos que pedan ser parte, que fnv]-ten a los vceinus de la comunidad,
porqueparanosotrosesmuyimportanteesostalleres,porquenosvanadaranosotroslosiusunosylas
herraniientas para justificar. Los presupuestos y los proyectos que van a venir para el canton, entonces
sihaypocaparticipaci6n,vaairpocarepresentatividadentemaspluraL,sealaactividadmejorparala
Muhicipalidadyparalosinsumosquenosotrospodemosdaraestosinstrrmentosdeplanificaci6n.

La  reg.  Karla  Tatiana  Baltodano  Sequeira,  Presidenta  Municipal,  comenta,  muchas  gracias  sefior
Alcalde.

ARTICUL0     VI
Asuntos varios

La reg. Karla Tatiana Baltodano Sequeira, Presidenta Municipal, menciona, contimrmos con el orden
de]dia,articuloVIasuntusvarius,algulenquequierareferirse,ledoy]apalabraaNula...

Lareg.NulaReyesQuir6s,comenta,aprovechandounpocoeltema,hetratadodemantenermeunpoco
almargendeciertassituacionesquehayenredessocialessobreelasuntodelaoficinadelamujer,que
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se ha tratado tanto estos dias. A mi lo thico que me ha quedado un poco, yo se q
va de mds cosas y de bien, pero a lo que voy es en si, lo que he visto mds que todo
estinpeleandoparcambiar.Qulsierapreguntarlealaalalcaldeensi,4cualesel
1e va a quedar ; la oficina actual de ia mujer o se va a llamar oficira la mujer con raz6n scoial o que
quisiera como tuner un poquito de claridad sobre esa situaci6n? ya tengo la claridad lo otro, pero a lo
que he entendido mds que todo, se sabe que van a entrar nds ayuda por medio de esa mujer y que se va
a empodelar actualmente a la persona que esfa encargada para esas otras ayndas que vienen con apoyo
equismds,peroquisieratambi6ncomotenerclaro,6Quenombreenexactitudallevaralaoficina?,6si
vaaseguiroficinadeatenofchsocialyoficinadelamujer,oficjmdelamujeryatenc±6nsocialoc6mo
vaaquedarenexactitud?Siemprevaallevareso,porquesientoqueporahihavenidolaguerramdsque
todo, el nombre en sf . El nombre no es porque todos estin como may de acuerdo con la con la situaci6n
delaMunicipalidadloqueseesfahaciendo,peroeneseenesapartequedaunpocodeesa,oseayauno
lenolepuededeciraunapersonavayaalaoficinadelamujerporqueyanovaaencontrarlaoficinade
lamdyer,quesehacecone]malentendide,quehahabidoconeserazonamientoquequizaeselnombre.

®

EI Sr Sefior Teddy Osvaldo Zdfiiga Sinchez, Alcalde Municipal, responde, si, muehas gracias, sefiora
regidora,elnombreeslapreguntaqueustedmeindicaand,sevaallamarOficinadeGesti6nSocialde
laMunicipalidad,vaestarenundepartameutoquesellamaDepartamentodeDesarrolloHumanoLcoal.
Este  dapatarnento  tiene cinco  frocjones  o  cinco  funcionarias a  future  que  vanes  a tener en  la
Municipalidad, con eso quiero aclarar que no se estin sacando de las ayudas econdmicas o de lus
beneficios que pueden tener las mujeres para pagarle a estos funcionarios, no todo lo contrario la idea
de nosotros es dentro de la capacidad que tenga la Municipalidad, que los mismos diganos si nosotros
tenemos un Gestor Turistico y ese gestor empieza a desamollar empresas turisticas en el cant6n   o
promoverla atraer inversion turistica, eso va a crecer, patentes, va a crecer pemisos de construcci6n® va
a crecer un monton de cosas, la misma Urn-dad de Gestidn Tun'sti-ca va a pagarse per la atracci6n y la
economia que va a generar,  Lo mismo  que es la oficina de Gestor Econdmico,  con toda la generaci6n
econdmieaquesepuedegestaratravesdeesaunidadyesaarticulaci6nyconlaoficinadeasesoragrario,
yo creo que ya se paga, aqui lo que nhs pagan son los productores agropeeuarios en sue fincas  y creo
que es rna compensacich que se elevari el productor agropecuario, tehiendo rna persona que venga y
los apoye y articule y trahaja con el sector prodrctor, etttonces digamos que en ese momeuto lo que
tenemos es rna sola unidad, desagregada para atender un monton de situacjones y la idea de nosotros
mds bien es hacer un Depatamento de Desanollo Humano Local que trabaje en las areas donde nosotros
creemos que haya potencialidad econdmica, que es la parfe turistica, en la parte agraria y tener un gestor
econ6mico que es especialista en economia o en otras carreras a fines y que venga a capacitar a manejar
todos los programas de empleabiljdad del canton, este chorita con la estrategia brete que ha alcanzado
el  Poder Ejeeutivo es muy imporfute, la ventanilla dnica inversion que es otro programa, todas esas
uridades son fundamentales para operar y papa canalizar e] empleo y el emprendedurismo de buena
manera, lo que va a pasar es que la Oficina de Gestor Scoial, digamos, porque hey la oficina de la mujer
hace  muchas  labores,  digamos  en  muchas  ]ineas,  entonces  la  idea  es  mds  hien  tener  personas
especializadas y no propiamen:te cerradas a sender urn parfe de la peblacich, si no atender a coda la
poblaci6n, en materia eeon6mica eso si, la oficina de Gestor Social, si va atender elementos de genero,
elementos con personas con discapacidad, elementos de nifiez y adultos mayores y todo el inbito social
yelacompafianientodelinhitosoctal,yalaparteempresarialydeayudasycuandohablamosdeayudas
de poder concursar a fondos no rembolsables o a cfeditos blandos o de programas de financiamientos
parapequefiasprnductoras,pequefiosprochlctoresvaestarasesoradaporesteequipo,queyolescomento
que son personas especializadas en sue areas, que son tres un gestor econdmico, gestor agropecuario y
un gestor de turismo que va a estar desarlul]ando yo espero que esto lo tenganos, porque para nd es lo
que va a pemitir que se abran pateutes, que se den construcciones, que se den una econom{a y cuando
rna economi'a crece hay una lielaci6n de crecimiento en lo que recauda el Gohiemo Local, el Gobiemo
Central ends  mis  crezca nuestra eeonomia,  mds crece  la parte  de  recaudaci6n y  de  la achvidad
econ6mica del canton, que tenemos nosotrus alon-ta rna baja actividad econdrica, entonces la idea
nosotros es mis bien que mds mujeres, mds hombres, mds este emprendedoras, emprendedores puedan
aprovecharse de este mecanismo que nosotros vanos a hacer de ineentivos, a traves de Talento Humano,
para la formaci6n de sue emprendimieutos y acompafiamientos, porque hay un monton de programas,
diganos hoy, el programa Nacional de Empleahilidad tiene APRONAunE y tiene otrus elenientos de
fondo  no  reembolsables,  hoy  por  ejemplo  las  Mujeres  del  Malz,  es  un  ejemplo  en Nicoya,  de
financiamiento  de un monto econ6mico considerable, para sus proyectos y  la idea  de nosotros  es
ampliarlo, tener mat capacidad, pero s{ hay una transformaci6n del nombre, en el sentido de que no es
rna oficina de la Mujer, es rna oficina de Gesti6n Social y amplia el espectro de atencidn, atender tanto



a mujeres, como a personas con discapacjdad, como adultos mayolles,   qu6 es  la vision que nosotros
como Gobiemo Local y como Alcaldia hemos querido llevar adelante, no va a hder un espacio, el
espacio sienpre va a tener y mds hien vamus a inycatar recursos en materia de gchero y en materia de
empoderamiento.Yocpeoqueelempoderamiento,1amujeryaestinempoderndas,yocreoquemdsque
todo en otros conceptos, porque clco que ya la mujer por si misma, e] heeho de ser mujer ya es rna
persona muy poderosa y que lo que coupa es un acompahamiento de parte del Gobiemo Lceal con sus
ideasysuactividadeeondmica,queaveces,siesciertoqueelproductor,nosololamujer,elproductor
decunlquieractividad,estaadispensasqueelMinisteriodeAgricultunyGanaden'apueda,apoyarloy
queavecesyoentiendelasjtuacj6ndelangenciaquetienenreeursoslimhados,personallinhadoyque
vendria muy bien que el Gobiemo Local, a trav6s de una oficim agraria, venga y apoye y respalde a la
oficina del MAG  aca, no solo con un personal, sino que podamos articular un presupuesto particjpativo
entre  lo  que  la  Municipalidad  recauda,  aportarlo  al  sector  agrario  para  programas  de  exteusi6n,
capacitaci6n y lo que ellos tengrs o  los proyectos que ellus tengan, lo cierto es que hoy no exjste esa
figura en la Municipalidad y al no exjstir queda en el aire; digamos, no tenemos algiven que ]jdere esos
temas, entonces es may dificil para nosotros ahorita articular con el MAG, porque tendrianos que
recargarleesafunci6naunfuncionarioyyalosfuncionariosdenosotrosestinmuyrecargedos.Entonces
mdsbienescompensarconunamedida,porqueaquihayunmontondepnductorasdende],denaranja,
de ganado que son mujeres y que vendrian beneficiarse muchisimo  con un persoml tecnico y no solo
con un personal tdehico, sino con una persona que tonga reeursos, vehiculus que aricule con e] MAG,
quevayaconelMAG,digalnosabuscarfondosenotrosladosyquetengamuseserespaldodelGobiemo
Lcoal,  porque hoy no exjste el programa en la Mulcipalidad, hoy no existe la figura igual en turismo,
aquella sefiora que tiene cabinas que tiene turismo, que esfa desarrollindose en la actividad, hey no
existe la persona, entonces lo que estanas haciendo es un catalizador de fondos, pero que tienen muy
poco seguiniento, diganios y madurez en la aedvidad, al final de cuentas, uno de los elemeutos tat vez
mds jmportantes no es recibir ¢3.000.000 o ¢4.000.000, sino es que el negocio evo]ucione y funcione y
opere y que en cinco o diez afros despu6s ya veamos un crecimiento de cabinas de la actividad eeon6mica
en si mismo. Entonces, para no caer en un enor que ha caldo el estado CostaTricense y es una critica que
yo hago personalmeute a las economias de subsistencia, nosotros no podemos caer, las economias de
subsistencia, nunca van a sacar a rna persona de la pobreza,  per eso se llama econuniia de subsistencia,
nosotros 1o que tenemos que buscar es de manera muy seria y responsable poder promover a que esa
persona que tiene e] emprendimiento, la idea de negoofo evolucione como empresario, evolucione como
negocio como tal y que a partir de eso, su economia se estabilice e impacte en la economia, con la
generaci6n de empleos a medio tiempo o a tiempo completo. Lo cierto es para mi tesis que hoy el caphal
humano que nosotros tenemos que es una persona, no es suficiente para reactivar una economfa en el
cant6n y vedmoslo asi hey el REIC, que es el Ministcho de Econ®mia, Indusdia y Comercio, no tiene
una agencia en Nandayure y el MAG si lo tiene, entonces yo tango que articular con lo que ya tengo,
hoy no tengo una agencja de turismo, pero si tengo el Mnistro con jntenciones a la Cinara de Turismo
de Gunacaste, que la acabamos de tener audiencia y a la Camara de Turismo deL Canton con anuencia,
entonces yo me articulo con eso y empiezo a generar economia, a generar emp]eos y a reactivar la
eeonomfa, hey no ]o puedo hacer, digamos, eso no le toca al sector priblico, eso le toca al sector privado,
pero si hien el sector pdblico puede ser un gran enlace en materia de canalizar recusos, en materia de
darle seguimiento, acompahamiento t6cnico y madurez que tonga que llevar un negocio. Creo que, todo
lo contrario, porque al final de cuentas 1o que hay que vcr es el fondo y por ]as luchas que estanos
haciendo, si estamos haciendo una lucha por tener un espacio fisico nada mds. Yo creo que hasta cierto
punto es un tema medular en nuestro desarrollo, si estamos ]uchando para que las mujeres del cantdn
tengan empleo,  para que  las  nifias del cant6n puedan formarse tecnicamente o para que  no exista
violencia de genero en el cant6n, entonces yo creo que esas son las discusiones mds alli de que ha
situado una discusi6n, un espacio fisico. Que el espacio fisico puede estar hueco sin programas y sin
recursos. Yo creo que hoy mds bien nosotros estamos haciendo todo lo contrario, le estamos dando la
mayorimportancinaestoporqueestamosdesagregandounmontindeelementosyampliandoelespectro
en una Unidad de Desanollo Humano Local, que va a verir a tuner un cuelpo de personas, que, si bien
el nombre no existe, creo que la politica que es lo importaute y los contenidos de fondo en los proyectos,
en las necesidades especificas, por que hoy yo les digo Nandayure es un caso atl'pico, con la tas de
suicidio que tenemos en relaci6n a la poblaci6n y hey qut politica de prevenci6n del suicidio estamos
haciendo como Gohiemo Local y es una autocritica que yo hago, st, yo me baso fundamentalmente en
un elemeuto puutunl, yo exclnyo a las poblaciones vuinerables, qde politica cantond, mds alla del
esfuerzo que esfa haciendo hoy el Comjte Cantonal de Deportes, el Gohiemo Local, may poco incide en
materia de recursos y cuando yo hablo de eso no hablo solo de tener un nombre frente a rna oficina,
estamos hablando de programas de recursos, del personal, del interes y los esfuerzos del Gohiemo Local
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quevaaTh
un retroceso, de que se mos estin quitando un espacio, creo que son temas de fondo q
enesasdreasyyocreoqueesaesladiscusi6ndefondoquehayquedar,mdsallade

y de las luchas que hay que hablar per el canton, yo soy compromeddo con fas labores
que historicanente y actualmeute se le recarga a las mujeres las lahores de cuido,  pero ereo que con un
espacio fisico no es suficiente, nosotros tenemos que hacer acciones concretas y con esto es ampliar la
red de cuidado en el canton, con esto es canalizar d6nde hay restricciones laborales, por lahores de
cuidado y vcr c6mo nosotros compensanos esa materia para que no sea un obsfaculo para ]as mujeres
del canton a la hora de trahajar y conciendzar a la poblaci6n, entonces este bdsicamente seria agregar  a
su pregunta y disculpe por la extensi6n.

La leg. Nula Reyes Quirds, menciona, no, le agradezco bastante la atenci6n que ha hecho o lo que mos
haexplicalo.Lodnicoquesentiunpocodecuriosidadporestodelnombre,esporquealfinaldecuentas
las muJeres siempre hemos estado hasta en los lugares como excluidas de muchas cosas. Entonces
cuandol!egauraoficina,unhenbreaunlngar,aunaidentidedalaMunieipalidaddeNandayure,tiene
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oficina de ia mujer, no lo veia, o sea no sahia del porqut del canbio, no sabia exactamente el nombre,
merefieroalnombre,noatodoloquevienebueno,porques6quetodoesbuenoyesparaparabienestar
del canton, pero en ese caso esti el traulna, esti el trauma a hivel al femehino, a rivet de todo, o sea tras
de eso que los comentarios corren por todas partes, se desapareci6 en la oficina de la mujer, tal vez
quizdsnoselepediriaustedunpoquitoqueanivelderedessocialesquesepudieradar,nostesatalvez,
no se edueaci6n, que no va a ser asi,  que no debe de ser asi, que quizas el nombre de La mujer  no se
salbe si se va a volver a esconder, sino que mds bjen es apoyar mds a la mujer de alguna otra manera, no
es por un nombre en si, pero si seria importante que valoraran un poquito, tal vez como que hubiera
quedado asi Oficina de la Mujer con hien Social o al revds hien social y la oficira de la Mujer intema,
para que ese tenor se quitara a nivel cantonal,
o sea porque es mucho el tenor que hay a nivel, o sea no es rna persona, ya son varias mujeres las que
estan con esa inquietud, porque indiferelltemeute un colaborndor se puede ir mafiana, pero la oficina
existia ahi, entonces esa es la parte que siempre me quede duda, por eso le hice la pregunta, porque no
sabia hasta que punto era necesario cambiar el nombre, pudiendo quedar ahi con fas demds exteusiones
de la oficina de la mujer con nada mds agregando lo que mds venia  o con 1o bueno que veria, para no
impactar a ese miedo que se va a quitar algo que cost6 tanto que llegara ese nombre. No hablemos del
personal, halblenos del nombre, exc]usivo para ese tipo de ayudas o ese tipo de equis cosa verdrd, o sea
yo ya le digo, boy estoy aqui mafiara puedo estar en otro lado, pero ese es el miedo el inpacto que ha
dado a nivel cantonal, o sea, estanos hablando de que cost6 mucho que ese nomtre sobresaliera a nivel
Municipal, ahora sobresale, le cambia tal vez por todo lo que usted me acaba de explicar, canbiarle el
nombrealamujerde]anochealamafianalehal]]odelnombre,porqueseyestoyclanqueloqueviene
es mucho mejor, entonces esa era mi pregunta, a qut eta esa necesidad del cambio de ese nombre nada
mds.

EI Sr Sefior Teddy Osvaldo Zdfiiga Sinchez, Alcalde Mulcipal, responde, si, yo clco que la figura se
ha centrado en el nenbre, perm yo creo que, come fo comente antes hay que ilse al contenido de la
profrodidad, el heeho del canhio parts de rna exclusion de grupos vulnerables del canton, como los
adultos mayores, como las personas con discapacidad,  que hey no estan representados en el Gobiemo
Local y nosotros en un intento de anpliarlo y si nosotros no podemos tener rna oficina para el adulto
mayor,nopodemostenerunaoficinaparalaspersonascondiscaprcidad,nopodemostenerunaoficina
exclusf vanente para ha rifiez, lo hemos integledo en rna alenci6n general, en  rna oficina que atiende a
esaspoblacionesqueentendemosquesonpoblacionesvulnerablesyqueseveadesdeunapoliticasocial
y no desde rna politica sectorial y las funciones este de la oficina de la mujer si, son may espeeificas en
materia de mujeres,  son especifica para la atenci6n especificamente para las mujeres del canton y
excluyen a estas otras poblacjones, entonces creo que anpliar el espectro no afeeta, digamos mds bien
es inclusivo, inclusivo en tener otros elementos y si nhs adelante el Gobiemo Local y este Concejo lo
tiene   bien,   nosotros   somos   rna  Municipalidad   robusta  que   tonga   ingresos  por   encima,   los
¢5.000.000.000 millones, hey somos la segunda Municipalidad con memos ingresos de todo Gunnacaste
solo por encima de Hojancha, que es nuestro vecino aca y exiSmos a nosotros tener lo que tienen otros
Gobiemos  Locales,  cunndo  la  realidad  econ6mica  es  otra,  yo  creo  que  es  importante  hacer  esa
retroalimentacidn y segundo es importante, entender por d6nde pasan los problemas mds agudos de la
sociednd eri Nandayure y pusan por eleneutos de empleo, de pobreza, 36% pobreza nadie se lo brinca,
ese es el date, nosotros casj estanos hablando de coda 10 personas, 3.6 estin en pobreza y creo que las
acciones de nosotros tienen que ir hacia eso, hacia erradicar la pobreza, hacia erradicar la desceupaci6n



de cada 6 personas  10 estin desocupadas y desocupados y posiblemente el dato sea mds agudo en
mujeres y es algo que nosotros tenemos que luchar ahi, pero con Iicoursos y con programas.

La reg. Karla Tatiana Baltodano Sequeira, Presidenta Mulricipal, indica, muchas gracias sefror Alcalde,
porsuaclaraci6n,siguiendoconasuntosvaries,yosiquieroinformarleatodosustedescompafierusque
la semana pasada la compafiera Rebeca Chaves, me hizo entrega de los expedientes elalborados con los
curriculos enviados por cada uno de los interesados en participar en el concurso para la elecei6n de los
2 miembros que representarin al Concejo Municipal ante el Comite Cantonal de Deporte y Recreaci6n
de Nandayure,  nosotros  el  viemes  ya tuvimos  rna  reuni6n,  los  regidores ya  hicimos  un  analisis,
aplieanos rna ficha, peso vamos a dar el nombre de estas dos personas, hasfa el proximo lures, si les
voy a dar  el nombre de las seis personas que endegaron el curriculum en tiempo y forma, El caballero,
Erick Arroyo  VIllegas,  Femando Rosales,  Jhosep Mauricio Duarte  Sequeira,  Erika Maria Canpos
Sinchez, Leonardo Escobar Brats y Jcanira Ndfiez Montiel.

ARTICUL0      VII
ESDacio de los Sindicos

La reg. Karla Tatiana Baltodano Sequeira, Presidenta Municipal, comenta, siguiendo con el orden del
dia, pasamos al articulo VII, ct espacjo de lus sindicos, no tenemos.

ARTIC UL0      VIII
Control de acuerdos

La reg. Karla Tatiana Baltodano Sequein, Presidenta Mulcipal comenta, sfguiendo con el orden del
dia, pasamos al articulo VIII, control de acuerdos, para el dia de hoy no tenemos control de acuerdos.

AARTIC UL0      IX
Mociones de los Regidores

1-   Moci6n  presentada  por  los  regidores  propietarios  Karla  Tatiana  Baltodano  Sequeira,  Elsa
Gabriela Torres Montiel,  Johan  Tall  Salinas Rosales y  lus regidores  suplenfes  en  Qjercicio
Yoselyn Cambronero Mora y Carlos Morera Peralta, en la que se mociona para convocar a una
sesi6n extraordinaria para el dia jueves 18 de julio de 2024 con hora de ihicio 04:00pm y hasta
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Concejo, notificar a tndos los miembros del Conc¢o y Alcalde a sus correos electrdicos, con al
memos 24 horas de antelaci6n. Se somete a votacich y lus regidores votantes manffiesta,n estar a
favor de la mcoi6n, por lo que el Concejo acuerda: Primero: Aprobar la moci6n autes citada,
Segundo: Progranar Sesi6n extraordinaria para el viemes 18 dejulio de 2024, con hora de inicio
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per unanimidad  con cineo votes positives de los  pegidores  prapictarios Karia Tatiana
Baltodano  Sequeira, Pedro Andrfes Mes€n  Fernfndez, Elsa Gabriela Torres Montiel y
Johan Tali Salinas Rosales y la regidora suplente en ejercicio Yosel]n Tatialia Cambronero
Mora. ACUERDO DEFINITIVAMEr`ITE APROBADO CON DISPENSA DE TRAMTE DE
CONIstoN.

La leg. Karla Tatiana Baltodano Sequeira, Presidenfa Municipal comenta, al ser las 18 horas 12 minutos
dames por cerrada la sesi6n ordinaria ndmero 11 del 15 dejulio de 2024.

Concluye ha sesich a fas 18 horas 12 minutes.

Presidente Mulcipal
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Seeretarj a Mulcipal
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